
Protokoll Mitgliederversammlung des Förderverein Otto-Hahn-Gymnasium Nagold e.V. am 01.03.2018 
 
19 anwesende Personen, siehe Teilnehmerliste 
 
 
Vor dem offiziellen Beginn richtet Eva Fuchs Grüße und einen Dank an den Förderverein von ihrer Tochter Annika 

aus und verteilt Muffins, die Annika gebacken hat. 

 

Anschließend stellt sich die neue Schulsozialarbeiterin Steffi Herrmann vor und berichtet über ihre Person, ihre 

Arbeit und ihre Pläne am OHG. Die Teilnehmer heißen sie recht herzlich am OHG willkommen. 

 
Beginn 20:30 Uhr 
 
 
TOP 1 – Begrüßung  
Begrüßung durch Frau Palzhoff und Erklärung, dass ordnungsgemäß und fristgerecht geladen wurde.           
Feststellen der Beschlussfähigkeit. Anträge auf Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
TOP 2 – Wahl eines Schriftführers 
Es stellt sich niemand zur Wahl. Das Protokoll wird vom Vorstand erstellt. 
Dringender Appell an alle Anwesenden, sich nach geeigneten Kandidaten umzusehen. 
 
TOP3 – Rechenschaftsbericht/Jahresbericht, Kassenbericht der Schatzmeister 
Verweis auf Tischvorlage Tätigkeitsbericht des Fördervereins 
Besonderheiten waren das Knigge-Seminar in der Theodor-Schüz-Realschule, die Ausstellungseröffnung „Ehrenamt 
macht Schule“ in der Volksbank, die Unterstützung der Jubiläumsfeier des Frauenhauses Calw, die Jubiläumsfeier in 
der Alten Seminarturnhalle, der Spendenscheck im Rahmen des Spendenadventskalenders der Volksbank, sowie ein 
Preisgeld beim Wettbewerb Schulprojekte des Sparda Impuls. 
 
Valeria Stetter berichtet über den aktuellen Stand  von 387 Mitgliedern.                                                                                               
 
Petra Wahl informiert über die Kontenentwicklung des abgelaufenen Berichtszeitraums. Verweis auf Tischvorlagen 
Insgesamt  positive Entwicklung; das Gesamtvermögen am Jahresende beläuft sich auf 9.269.61€. 
Es wurden Positionen gestrichen, die in den letzten Jahren nicht abgerufen wurden. 
Zuschüsse fallen im Haushalt 2018 nun alle weg; der Zuschuss Pacht des Bäckerkioskes ist stark rückläufig.              
Eine  Diskussion über mögliche Ursachen und Maßnahmen zur Verbesserung schließt sich an. 
Der Kassenbericht wird in einigen Punkten erläutert.        
                
TOP 4 – Kassenprüfung 
Bericht der Kassenprüferinnen Anette Rickelt und Sabine Ehnes: sehr ordentliche Kassenführung, alles sehr gut 
nachvollziehbar.  
Anette Rickelt bittet um Entlastung des Vorstand. Die Entlastung wird einstimmig gewährt. 
 
TOP 5 – Wahl der Kassenprüfer 
 Neuwahlen der  beiden Kassenprüferinnen stehen an.  
In Abwesenheit stellen sich folgende zwei Kandidatinnen zur Wahl: Haike Hausdorf und Christina Eiwen, die Jutta 
Palzhoff kurz vorstellt. Von den Anwesenden stellt sich nach Rückfrage niemand zur Wahl. 
Haike Hausdorf und Christina Eiwen werden einstimmig zu den neuen Kassenprüferinnen gewählt.          
Im Nachgang zur Mitgliederversammlung nehmen beide die Wahl schriftlich an.  
Anette Rickelt und Sabine Ehnes werden mit einem Blumenstrauß und herzlichem Dank von der Vorsitzenden 
verabschiedet.         
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TOP 6 – neue Anträge 
Seitens der Schulleitung keine neuen Anträge 
Herr Hamann berichtet von einem möglichen Antrag durch Jens Brandt für Theatermanagement, evtl. im Rahmen 
eines neuen Seminarkurses.           
              
Vorstellung der überarbeiteten Aufstellung für die Kostenübernahme, die als Tischvorlage vorliegt und  auf der 
Homepage des Fördervereins veröffentlicht wird. 
 
TOP 7 – Vorstellen des Jahresplans/Haushaltsplans 
Frau Wahl stellt den als Tischvorlage vorliegenden Haushaltsplan für das Kalenderjahr 2018 vor, in dem die in der 
Novembersitzung genehmigten Anträge bereits enthalten sind.  
Die Abstimmung über den Haushaltsplan 2018 erfolgt einstimmig. 
Bitte an alle, sich nach geeigneten Wettbewerben und Zuschüssen umzuschauen. 
 
Herr Hamann berichtet über den für den 19. Juni geplanten Spendenlauf des OHG und einen möglichen 
zweckgebundenen Zuschuss für Projekte des Fördervereins. 
 
TOP 8 – Jahresplanung 2018 
Der Helferausflug findet am 16. Juni statt, mit Ziel Burg Hohenzollern und einer Sonderführung durch Patrick 
Glückler. 
 
Barbara Rennig berichtet über die Autorenbegegnung mit Manfred Wortberg im Oktober 2018. 
Es handelt sich um ein Drehbuch-Werkstattgespräch, geeignet  für Klassen 9 und 10. 
Weitere Details erfolgen in Absprache mit der Fachschaft Deutsch und den Kooperationspartnern. 
Ein großer Dank an Frau Rennig für das tolle Engagement.  
 
Dorothea Sanwald berichtet über eine mögliche Kooperation mit der Kontaktstelle Frau und Beruf Nordschwarzwald. 
Eine Informationsbroschüre wird verteilt. Hierbei werden die besonderen Themen für junge Frauen bei der 
Berufswahl angesprochen, wie z.B. die Vereinbarkeit von Familie und Beruf.  
Die anwesenden Mitglieder des Oberstufenteams stellen eine mögliche Zusammenarbeit mit Frau Sanwald in ihrem 
Team vor. Desweiteren besteht eine Möglichkeit, beim Oberstufeninformationstag zu Beginn des Jahres 2019 
mitzuwirken. Auch für das neue Fach Berufsorientierung ab Klasse 8 eignet sich dieses Thema. 
 
Das Thema Datenschutz betrifft auch den Förderverein. In Zusammenarbeit mit der Datenschutzbeauftragten des 
OHG, Andrea Czipszer, werden einige Dinge angepasst bzw. neu erstellt.  
Als Tischvorlage wird der überarbeitet Mitgliedsantrag vorgestellt. 
 
TOP 9 – Termine  
Verweis auf Tischvorlage mit Auszug aus der Gesamtübersicht der Termine 
Für folgende Veranstaltungen werden noch helfende Hände benötigt: 
15.06.  Sektausschank nach Konzert des VokalEnsembles in der Stadtkirche 
06.07.   Eltern des KS1 bei der Abiturientenverabschiedung in der Stadthalle 
13.07.   OHG Knigge-Tag: Sowohl für  das Team in der Mensa als auch für die insgesamt sechs erforderlichen  
              Betreuer einer 9. Klasse werden noch weitere Helfer gesucht. 
06.09.   Vorbereiten der Mappen für die neuen Fünfereltern 
13.01.   Neujahrsempfang 
 
TOP 10 – Nachfolgeregelung 
Herr Kinkelin hat Kontakt mit Herrn Maier aus Eutingen aufgenommen. Ein gemeinsamer Termin folgt.  
Eine Vorstandsstelle ist weiterhin vakant. Für eine ordentliche Übergabe sollte diese schellst möglich besetzt 
werden. 
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TOP 11 – Verschiedenes  
Die Frage nach Begrenzung der Gäste beim Abiturball wird wie folgt beantwortet: Der Abiturient kann drei 
Begleitpersonen mitbringen. 
 
 
Die Versammlung schließt um 22.05 Uhr.         
 
                           
 
Anlage: 
Auszug aus Terminliste 
 
Auf der Homepage des Fördervereins einzusehen: 
Tätigkeitsbericht 
Termine Förderverein 
Kostenübernahme Stand März 2018 
Mitgliedsantrag 
 
 
 
Nagold, den 05.03.2018, gez. 
 
Sitzungsleiterin:          Jutta Palzhoff  
  
 


